
Обсуждение основных итогов 
 года, а также планов по 
укреплению и дальнейшему раз-
витию Вооруженных Сил состоя-
лось в Национальном центре 
управления обороной Российской 
Федерации.

Обращаясь к высшему офицерскому 
составу, Верховный главнокомандую-
щий отметил, что уходящий год стал 
знаковым в достижении целей специ-
альной военной операции.

— Только в текущем году осво-
бождено  населенных пунктов, — 
сказал президент России. — Хочу сер-
дечно поблагодарить наших героев: 
солдат и офицеров, которые само-
отверженно и стойко сражаются 
на передовой, личный состав Минис-
терства обороны, Росгвардии, наших 
специальных служб и других силовых 
структур, которые четко выпол-
няют все поставленные задачи, 

какими бы сложными они ни были, 
не жалеют самих себя, жизней своих 
не жалеют ради победы, ради Оте-
чества. Благодаря профессионализму 
и мужеству наших воинов, героиче-
скому труду работников оборон-
ных предприятий и поистине все-
народной поддержке армии и флота, 
российские войска прочно владеют 
стратегической инициативой на 
всей линии боевого соприкосновения.

Владимир Путин напомнил, что 
необходимо окружить постоянной 
заботой семьи, детей погибших 
участников спецоперации. Харак-
теризуя военно-политическую 
обстановку в мире, глава государства 
назвал ее непростой и нестабильной. 
На Ближнем Востоке и в ряде других 
регионов мира сохраняется высокий 
конфликтный потенциал.

— Мы видим, что действующая 
администрация США, практиче-

ски весь коллективный Запад не 
оставляют попыток сохранить 
свое глобальное доминирование, 
продолжают навязывать миро-
вому сообществу свои так называ-
емые правила, которые при этом 
раз за разом меняют, передергивая 
так, как им это удобно, — конста-
тировал Владимир Путин. — Соб-
ственно говоря, есть только одно 
стабильное правило: никаких пра-
вил для тех, кто это делает, для 
тех, кто считает себя во главе всего 
мира. В стремлении ослабить нашу 
страну, нанести нам стратегиче-
ское поражение США продолжают 
накачивать фактически нелеги-
тимный правящий режим в Киеве 
оружием и деньгами, отправляют 
наемников и военных советников 
и тем самым поощряют дальнейшую 
эскалацию конфликта.

(Окончание на стр. )

«ВЫНУЖДЕНЫ ПРИНИМАТЬ
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ МЕРЫ»
Владимир Путин принял участие в расширенном заседании коллегии Министерства обороны

Молодежный 
проект
В Мелитополе развивают 
идею сбора и переработки 
мусора

Читайте на стр. 

Новогодний 
фестиваль
Запорожская область 
участвует в конкурсе 
праздничных елок

Читайте на стр. 

Патриотическая 
основа
В Москве прошел XXII съезд
партии «Единая Россия»

Читайте на стр. 
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2 nº 51Знаковое событие

«ВЫНУЖДЕНЫ ПРИНИМАТЬ
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ МЕРЫ»

(Окончание.  
Начало на стр. )

В отношении России 
ведется гибридная война, 
реализуется политика сдер-
живания. Эскалация кон-
фликта осуществляется под 
предлогом мифической, по 
словам Владимира Путина, 
российской угрозы.

— Пугают просто свое 
население тем, что мы 
собираемся на кого-то напа-
дать, ведь тактика очень 
простая: доводят нас до 
красной черты, через кото-
рую мы отступать уже не 
можем, начинаем отвечать, 
тут же пугают свое насе-
ление — тогда еще, в давние 
времена, советской — сейчас 
уже российской угрозой, — 
заметил президент РФ. — 
Между тем сами страны 
НАТО увеличивают военные 
расходы. Вблизи российских 
границ формируются и ско-
лачиваются ударные груп-
пировки войск альянса. Так, 
численность американских 
военнослужащих в Европе 
уже превысила  тысяч 
человек.

Российский лидер отметил, 
что с подачи США форми-
руются новые военно-по-
литические союзы, которые 
подрывают сложившуюся 
десятилетиями архитектуру 
безопасности.

— Не меньшую обеспо-
коенность вызывает дея-
тельность США по созданию 
и подготовке к размещению 
в передовых зонах высоко-
точных ударных средств 
наземного базирования 
с дальностью стрельбы до 
 км, — заявил Влади-
мир Путин. — При этом уже 
отрабатываются перебро-
ска и развертывание этих 
ракетных систем в Европе 
и в Азиатско-Тихоокеанском 
регионе. Напомню, что ранее 
такие меры были запре-
щены Договором о ликвида-
ции ракет средней и мень-

шей дальности, который по 
инициативе США прекратил 
свое действие. Мы неодно-
кратно заявляли, что раз-
рыв этого договора приве-
дет к негативным послед-
ствиям для всей глобальной 
безопасности.

Россия в одностороннем 
порядке взяла на себя обя-
зательства не развертывать 
ракеты средней и мень-
шей дальности до тех пор, 
пока американское оружие 
подобного рода не появится 
в каком-либо регионе мира.

— Но, как уже говорил, 
если США приступят к раз-
вертыванию таких систем, 
то все наши добровольные 
ограничения нами будут 
сняты, — подчеркнул Вла-
димир Путин. — Учиты-
вая рост геополитической 
напряженности, мы вынуж-
дены принимать дополни-
тельные меры по обеспече-
нию безопасности России 
и наших союзников. Делаем 
это аккуратно и взвешенно, 
не втягиваясь в полномас-

штабную гонку вооружений 
в ущерб социально-эконо-
мическому развитию нашей 
страны.

На возрастающие угрозы 
глава государства пообещал 
комплексно реагировать.

— Мы уточнили базовые 
принципы применения ядер-
ного оружия, которые изло-
жены в обновленных Основах 
государственной политики 
в области ядерного сдержи-
вания, — напомнил Владимир 

Путин. — Хочу подчеркнуть 
еще раз, чтобы никто нас 
не обвинял в том, что мы 
бряцаем ядерным оружием: 
это — политика ядерного 
сдерживания.

Стратегические ядерные 
силы, по словам президента, 
остаются одним из ключевых 
инструментов сохранения 
стабильности, защиты суве-
ренитета и территориальной 
целостности России.

— Наряду с этим важно 
держать в постоянной бое-
вой готовности нестра-
тегические ядерные силы, 
продолжать практику про-
ведения учений с отработ-
кой вопросов их примене-
ния, — обозначил Верховный 
главнокомандующий. — Как 
известно, новейшим мощ-
ным оружием России стал 
ракетный комплекс сред-
ней дальности «Ореш-
ник». В  ноябре, в  ответ 
на удары по территории 
нашей страны с примене-
нием западного оружия, он 
был успешно использован: 
использовалась баллисти-
ческая ракета в безъядерном 
гиперзвуковом оснащении. 
В ближайшее время должен 
быть обеспечен серийный 
выпуск таких комплексов 
для защиты безопасности 
России и наших союзников.

В числе приоритетных 
задач Верховный главноко-

мандующий назвал внедре-
ние передовых технологий 
и других инноваций в воен-
ную сферу.

— Необходимо наращи-
вать производство робо-
тотехнических комплексов 
и беспилотных систем раз-
личных классов и типов, — 
отметил Владимир Путин. — 
В  начале спецоперации 
у нас были проблемы в этой 
сфере: некоторые образцы 
оказались дорогостоящими 
и сложными в эксплуата-
ции. Сегодня ежедневно 
несколько тысяч беспилот-
ников различного назначения 
поступают в войска. Надо 
и дальше повышать их бое-
вые и эксплуатационные 
характеристики.

Штатная численность Воо-
руженных сил повышена до 
полутора миллионов воен-
нослужащих, сформированы 
Ленинградский и Москов-
ский военные округа, ряд 
новых частей и соединений.

Глава государства акцен-
тировал внимание и  на 
огромной поддержке армии 
и флота со стороны россий-
ского общества.

— Люди понимают, за что 
мы сражаемся, что защи-
щаем, помогают фронто-
викам и сами встают в их 
ряды, — подчеркнул Влади-
мир Путин. — Чрезвычайно 
важная вещь, отражающая 
состояние нашего общества.

Приведу цифру: в этом году 
ежедневно в среднем более 
 человек — ежедневно 
— поступают на воен-
ную службу по контракту. 
Люди добровольно идут на 
фронт. И социальные гаран-
тии военнослужащих, их 
семей должны постоянно 
укрепляться, развиваться. 
Это важнейшая, системная 
задача государства.

Президент сообщил, что 
в текущем году обеспечены 
жильем свыше   тысяч 
военнослужащих.

— В ближайшие три года 
на субсидии военнослужа-
щим планируется напра-
вить еще  миллиардов 
рублей, — рассказал Влади-
мир Путин. — Приоритетом 
в работе всех органов вла-
сти должно стать реше-
ние социальных вопросов 
участников СВО, забота 
о семьях погибших и полу-
чивших тяжелые травмы 
в  ходе боевых действий. 
Это должно быть в центре 
нашего внимания.

Завершая выступление, 
глава государства побла-
годарил всех участников 
СВО за доблесть, мужество 
и героизм и пожелал личному 
составу Вооруженных сил 
успехов в службе, направ-
ленной на защиту суверени-
тета и национальных инте-
ресов России, безопасности 
нашего народа.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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3МЫ – РОССИЯ Об этом говорят

ГУБЕРНАТОР ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ  
ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ:

— Владимир Владимирович Путин, обращаясь к участни-
кам съезда, отметил особую роль партии в поддержке участ-
ников специальной военной операции, развитии образова-
тельной программы «Время героев», реализации защитников 
в гражданской жизни и государственной работе. И это одно 
из важнейших направлений, в котором продолжим работу. На 
примере Запорожской области мы видим, какой значительный 
вклад в формирование мирной жизни вносят бывшие участ-
ники СВО, огромное желание наших государственных служа-
щих приближать победу на поле боя. Сейчас время настоящих 
героев, наших героев, и поддержка на всех уровнях будет про-
должена. Также на съезде дан старт подготовке к выборам 
в Государственную Думу РФ, участие в которых примут и но-
вые регионы. Наша страна продолжает уверенно идти впе-
ред, все вместе, единым фронтом к победе, под руководством 
Владимира Путина.

ГУБЕРНАТОР ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВСТРЕТИЛСЯ С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ГОСДУМЫ

В Москве состоялась ра-
бочая встреча губернато-
ра Запорожской области 
 Евгения Балицкого с пред-
седателем Государственной 
Думы Российской Федера-
ции Вячеславом Володи-
ным. На встрече обсужда-
лись вопросы реализации 
инфраструктурных проек-
тов в Запорожской области, 
укрепление аграрного секто-
ра и приоритетные направ-
ления социально-экономи-
ческого развития региона.

— Лично поблагодарил 
Вячеслава Викторовича за 
принятие законопроекта 
о включении в страховой 
стаж жителей новых ре-
гионов период работы на 
Украи не с  года до даты 

начала специальной военной 
операции, — отметил Евгений 
Витальевич. — Это большая 
поддержка жителей новых 
регионов со стажем работы 
на Украине, в ДНР и ЛНР, но не 
имеющих подтвержденного 
постоянного проживания на 
территориях новых россий-
ских регионов в эти периоды. 
Это действительно долго-
жданный закон, потому что 
ситуация с пенсионным обе-
спечением новых регионов не 
была урегулирована.

Также Балицкий и Воло-
дин обсудили закон, который 
продлевает для компаний из 
новых регионов сроки приве-
дения их учредительных доку-
ментов в соответствие с рос-
сийским законодательством.

ЗАКСОБРАНИЕ БУДЕТ СОТРУДНИЧАТЬ 
С МОСКОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМОЙ

В рамках мероприятий 
Совета законодателей Рос-
сийской Федерации при 
Федеральном собрании РФ 
председатель Законодатель-
ного собрания Запорожской 
области Виктор Емельяненко 
и председатель Московской 
городской Думы Алексей 
Шапошников подписали Со-
глашение о сотрудничестве 
между парламентом Запо-
рожской области и органом 
законодательной власти го-
рода Москвы.

— Благодарю Алексея Ва-
лерьевича за продолжение 

нашего сотрудничества и за 
возможность парламенту За-
порожской области получить 
новый межрегиональный опыт 
работы на основе изучения 
и внедрения лучших наработок 
и практик столичного органа 
власти, — прокомментировал 
это знаменательное событие 
Виктор Андреевич.

ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ НАВЕСТИЛ ДЕТЕЙ 
СОЦИАЛЬНО-РЕАБИЛИТАЦИОННОГО ЦЕНТРА

В преддверии новогодних 
праздников губернатор За-
порожской области Евгений 
Балицкий побывал в Мели-
топольском социально-реа-
билитационном центре, где 
воспитываются дети, оставши-
еся без попечения родителей.

— Общаясь с детьми, яс-
но понимаешь, ради чего 
работаешь, ради чего сра-
жаешься, — делится своими 
впечатлениями Евгений Ви-
тальевич. — Приятно было 
послушать их истории об 
учебе, какие предметы нра-
вятся больше всего, кем хо-
тят стать в будущем. Тради-
ционно мальчишки мечтают 
стать военными, а девочки 
— учителями и мамами. Очень 
трогательно, учитывая их си-
туацию, что такие маленькие 
дети понимают, как важно за-
ботиться и уметь защитить 
своих близких.

По словам губернатора, 
в Запорожской области будет 
начата реализация проектов, 
направленных на поддержку 
воспитанников социально-ре-

абилитационных центров, мо-
дернизацию компьютерных 
классов, закупку нового обо-
рудования для пищеблоков, 
а также организацию экскур-
сий и поездок для детей.

— Отдельно большое вни-
мание должно быть уделено 
вопросу трудоустройства 
и  социальной поддержки 
выпускников центров. Под-
ростки должны чувство-
вать уверенность, что после 
окончания обучения есть куда 
идти, чем заняться и на ко-
го опереться, — подчеркнул 
губернатор.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

Владимир Путин принял 
участие в заседании XXII 
съезда Всероссийской по-
литической партии «Еди-
ная Россия».

Выступая перед делега-
тами, глава государства 
отметил значительный 
вклад активистов из раз-
ных регио нов в обеспечение 
безопасности и суверенитета 
страны.

— Буквально с первого 
дня проведения специаль-
ной военной операции «Еди-
ная Россия» оказывает 
поддержку бойцам: вносит 
важные законодательные 
инициативы по созданию 
системы правовых и соци-
альных гарантий для наших 
героев и их семей; помогает 
восстанавливать осво-
божденные регионы; зани-
мается сбором и доставкой 
всего необходимого мирным 
жителям; многое делает для 
ветеранов, вернувшихся из 
зоны боевых действий, помо-
гает им реализовать себя 
в гражданских профессиях, 
в общественной и в полити-
ческой жизни, — сказал Вла-
димир Путин.

Президент подчеркнул, что 
все парламентские партии 
консолидированно поддер-
живают меры, направленные 
на защиту людей в Донбассе 
и в Новороссии.

— И «Единая Россия», 
как  настоящий лидер, 
работает именно там — 
там, где решается судьба 
страны, — продолжил Вла-
димир Путин, — вместе 
с нашей армией и флотом, 
с коллективами предпри-
ятий ОПК, которые тру-
дятся в круглосуточном 
режиме, с  миллионами 
людей, которые всем сердцем 
поддерживают фронтови-
ков, с волонтерами, кото-
рые формируют все самое 
необходимое, доставляют 
до места тысячи тонн гума-
нитарной помощи, продук-
тов, медикаментов, быто-
вое оборудование, предметы 
экипировки и снаряжения, 
конкретным делом, личным 
участием в добровольческих 
инициативах приближают 
нашу победу.

Глава государства напом-
нил, что многие депутаты 
Государственной Думы от 
«Единой России», регио-
нальные и муниципаль-
ные руководители разного 
уровня сами пошли на 
фронт, чтобы сражаться за 
Родину.

— Это мужественный, 
смелый шаг, достойный 
всяческого уважения, — под-
черкнул Владимир Путин.  
— Добавлю, что сегодня все 
регионы и муниципалитеты 
страны оказывают всесто-
роннюю помощь подшефным 
городам и районам в Донец-
кой и Луганской народных 
республиках, в Запорож-
ской и Херсонской областях, 
жителям Курской области 
и других прифронтовых, при-
граничных субъектов Феде-
рации. Такая взаимовыручка, 
подлинное братство перед 
лицом испытаний, единство 
во имя Отечества сложились 
исторически. Таков харак-
тер нашего народа.

Президент поблагода-
рил всех, кто вносит свой 
вклад в защиту националь-
ных интересов России и на 
фронте, и в тылу.

— «Своих не бросаем» — 
этот принцип, благородный 
призыв понятен и близок 
каждому из нас, — заметил 

Владимир Путин. — Потому 
что сплоченность, осозна-
ние России как своего отчего 
дома, как огромной семьи 
семей — это наша великая 
ценность. В ней заключена 
колоссальная, несокруши-
мая сила, наша уверенность 
в сегодняшнем и завтраш-
нем дне.

И прошу партию продол-
жать свою активную работу, 
наращивать усилия по всем 
ключевым направлениям, 
особенно в части поддержки 
всех ветеранов боевых дей-
ствий, их родных, особенно 
семей, которые потеряли 
своих близких.

Дополнительное внимание 
глава государства попросил 
обратить на кадровую про-
грамму «Время героев», стар-
товавшую в этом году. Он 
призвал запустить аналогич-
ные программы в регионах 
и обеспечить им партийную 
поддержку.

— Именно патриотиче-
ская основа, можно сказать 
идеология ответствен-
ности, всегда отличала 
«Единую Россию», — резю-
мировал Владимир Путин. — 
Почивать на лаврах нет 
у нас никакого морального 
права. Нужно работать 
напряженно.

Ангелина ЛИСИЦИНА

ПАТРИОТИЧЕСКАЯ 
ОСНОВА
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ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ УЧАСТВУЕТ 
В ФЕСТИВАЛЕ ПРАЗДНИЧНЫХ ЕЛОК

Всероссийский фестиваль 
проходит в Кирове, на ко-
тором представлены более 
 лесных красавиц от всех 
регионов России, а также 
от общественных организа-
ций и партнеров праздника. 
Елочные украшения отража-
ют исторические и природ-
ные достопримечательности 
субъектов Российской Фе-
дерации, культуру, традиции 
и даже кухню разных наро-
дов России.

Для нашей красавицы елоч-
ные украшения расписывали 
воспитанники региональных 
школ искусств. Подготов-
ка к праздничному фести-
валю проходила в рамках 
«Новогодней мастерской», 
организованной Министер-
ством культуры Запорожской 
области.

— Шары для новогодней ел-
ки расписали юные художники 
из  детских художествен-
ных школ и художественных 
отделений школ искусств, — 
отмечает пресс-служба ре-
гионального Министерства 
культуры.

Как рассказала «Запорож-
скому вестнику» директор ме-
литопольской Детской шко-
лы искусств Елена Соболева, 
в «Новогодней мастерской» 
проявили себя ребята из от-
деления изобразительного 
искусства:

— Это учащиеся -х, -х 
и -х классов. Новогодние ша-
ры для работы предоставило 

Министерство культуры За-
порожской области. Процесс 
росписи курировали препода-
ватели Татьяна Чернова, Вера 
Попазова и Ксения Чиркова. 
Ребята работали в технике 
акриловой росписи, коллажа, 
аппликации и бисероплетения.

Ребята изобразили на елоч-
ных игрушках виды Мелито-
поля, мед и пчел, Азовское 
море, а также первый бренд 
региона — Мелитопольскую 
черешню.

— Процесс изображения 
на круглой поверхности не-
простой, но ребята спра-
вились, — делится успехом 
воспитанников Елена Собо-
лева. — Самым сложным по 
исполнению был коллаж из 
элементов в технике бисе-
роплетения. Но именно эта 
новогодняя игрушка получи-
лась самая оригинальная.

ПЛАСТИКОВЫЕ КОНТЕЙНЕРЫ  
ПЛЮС СОВРЕМЕННАЯ ТЕХНИКА

В Акимовском муници-
пальном округе установле-
но более  современных 
пластиковых контейнеров 
для сбора ТКО, устаревшие 
металлические контейнеры 
повсеместно выводятся из 
эксплуатации. Об этом «Запо-
рожскому вестнику» расска-
зал и. о. директора ГУП «Эко-
логия-Ресурс» Антон Трухин.

По его словам, установка 
новых пластиковых контей-
неров для ТКО прошла в част-
ном секторе Акимовки:

— Полностью расстави-
ли пластиковые контейнеры, 
то есть ушли от пакетно-
го сбора мусора. Установи-
ли более  контейнеров 
именно в частном секторе. 
Это способствует порядку 
и чистоте: в ветреную по-
году коммунальные отходы 
не разлетаются по населен-
ному пункту. Сбор проходит 
в контейнеры, объем которых 
составляет , куба.

На сбор содержимого кон-
тейнеров, по словам руково-
дителя «Экологии-Ресурс», 

регулярно выезжает две еди-
ницы спецтехники.

— Достаточно чисто ста-
ло, — отмечает глава Акимов-
ского муниципального округа 
Александр Трудоношин. — 
И сразу уменьшилось количе-
ство обращений от жителей, 
которые писали в Телеграм 
о необходимости вывезти 
мусор. Теперь все контейне-
ры для сбора ТКО находятся 
на местах. Вывоз регулярен. 
Я ежедневно проезжаю по Аки-
мовскому району, по самой Аки-
мовке и вижу, что все чисто 
и аккуратно.

Напомним, что поднять на 
новый уровень систему обра-
щения с ТКО помогло не только 
оснащение контейнерных пло-
щадок, но и использование но-
вой спецтехники. Современные 
машины для транспортировки 
мусора были переданы нашему 
региону Министерством при-
роды России и публично-пра-
вовой компанией «Российский 
экологический оператор» при 
поддержке Минприроды Запо-
рожской области.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. АКТУАЛЬНО

В Приазовском районе прохо-
дят работы по восстановлению 
уличной сети освещения. Толь-
ко в Розовке уже установлено 
более  фонарей.

Об этом «Запорожскому 
вестнику» рассказал депутат 
Приазовского окружного Со-
вета депутатов Николай Титов:

— На сделанном не оста-
навливаемся. В планах про-
кладка новой линии на участки, 
которые ранее вообще не ос-
вещались. Это позволит до-
бавить еще около  фонарей 

именно в такие места. В це-
лом по Розовке освещение су-
ществовало, но не обслужи-
валось. Значительная часть 
фонарей не работала.

При взаимодействии депу-
татов Приазовского района 
и местной администрации 
уличное освещение оживает 
и в других населенных пун-
ктах Приазовского района.

— За последний период 
были проведены работы по 
обустройству уличного осве-
щения еще в селе Богданов-

ка — установлено более  
фонарей, — перечисляет со-
беседник. — В Нововасильев-
ке установлено  фонарей, 
в Воскресенке и Новонико-
лаевке — , в Новоспасском, 
Марьяновке, Ореховке и Анно- 
Апанлынке — , в Федоровке 
— , в Новоалександровке — 
, в Новоивановке — более .

В ближайших планах — вос-
становление уличного осве-
щения в селах Владимировка 
и Дмитриевка.

— Те люди, которые зани-
маются коммерческой дея-
тельностью на территории, 
должны обязательно помо-
гать и поддерживать свои 
села, — отмечает Николай Ти-
тов. — Как депутат от «ЕР» 
систематически сталкива-
юсь с обращениями граждан 
в разных населенных пунктах 
по многим вопросам, включая 
уличное освещение. Надеюсь, 
своим примером подтолкну 
наших предпринимателей 
к действию. В нынешней си-
туации обязательно необхо-
димо помогать и поддержи-
вать государство.

Ольга НОВИЦКАЯ

СВЕТ В СЕЛАХ

ПОДАЧА ВОДЫ
В Бердянске модернизируют систему водоснабжения
Председатель Прави-
тельства Запорожской 
области  Ирина Гехт 
в сопровождении руко-
водства города ознако-
милась с ходом работ на 
очистных сооружениях 
«Бердянскводоканала».

— Основной проблемой для 
города остается подача воды, — 
отмечает Ирина Гехт. — Сети 
изношены и не ремонтирова-
лись с -х годов прошлого века. 
То же самое касается очист-
ных сооружений и оборудования 
водоканала. Для решения во-
проса реализуется шесть клю-
чевых мероприятий более чем 
на  миллиардов рублей. Идет 
системная работа, которая 
будет завершена к  году. 
Но первые результаты увидим 
уже в следующем году.

Какие меры применяются 
для обеспечения стабильного 
водоснабжения города-ку-
рорта, читателям «Запорож-
ского вестника» рассказывает 
заместитель главы Бердянска 
по вопросам ЖКХ Алексей 
Бойков:

— Первое, что нужно отме-
тить, — капитальный ремонт 
существующего водовода от 
Луначарского водозабора. 
Фактически прокладывается 
новая, современная труба 
протяженностью  кило-
метров. На самом Луначар-
ском водозаборе выполнены 
две новые скважины. Старый 
водовод пришел в негодность. 
Он рвется, вода поступает 
плохо. Новый водовод позво-
лит обеспечить стабильную 
подачу артезианской воды 
из скважин в Бердянск и при 
этом в увеличенном объеме.

— Какие объемы воды 
получит город за счет 
модернизации водовода?

— В осенне-весенний 
период Бердянск потребляет 

– тыс. м³ в сутки. Летом 
за счет отдыхающих объем 
увеличивается. Луначарский 
водозабор и строительство 
нового водовода, которое 
заканчивается, обеспечат 
порядка четверти ежесу-
точного потребления воды. 
Во-первых, это увеличит 
поток воды в город. Во-вто-
рых, вода из скважин гораздо 
лучшего качества, чем та, 
которая поступает из Бер-
довского водохранилища. Ее 
подмешивание к бердовской 
воде позволяет улучшить ка-
чество водопроводной воды 
в городе, которая подается 
населению.

— Качество воды — это 
современная очистка: 
какие работы проходят 
на очистных сооружениях?

— Сейчас идет масштабная 
модернизация цеха водоо-
чистки в Бердянске. Техно-
логии как таковые там не 
меняются, но сам цех водоо-
чистки был построен в начале 
-х годов, и с тех пор там не 
было капитального ремонта. 
Сейчас там модернизиру-
ется все: от кровель и окон, 
чтобы защитить здание, до 
ремонта фильтров. Меняются 

все трубы, запорная арма-
тура, насосное оборудование. 
Также идет модернизация 
насосных станций, которые 
подают воду в город, качают 
ресурс по сетям города.

— Что запланировано 
для стабильного водо-
снабжения Бердянска на 
следую щий год?

— Поскольку основное 
водоснабжение Бердянска 
ведется от Бердовского водо-
хранилища, которое нахо-
дится в селе Осипенко, на 
следующий год запланиро-
ван капитальный ремонт 
водовода. Фактически будет 
проложена новая ветка от 
Бердовского водохранилища 
в город Бердянск. Ее протя-
женность —  км. Работы 
начались уже в этом году. 
Это очень важно, потому что 
старый водовод едва дышит. 
В советские времена было 
проложено с запасом их 
сразу три. На сегодня уцелел 
лишь один. Естественно, если 
там происходит авария, весь 
Бердянск остается без воды.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы 

Администрации Бердянского 
городского округа
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ДЕТЕЙ НАУЧИЛИ ДЕЛАТЬ  
ОРИГИНАЛЬНЫЕ СНЕЖИНКИ

Активисты молодежных дви-
жений в рамках Всероссий-
ской акции «Зимние узоры» 
организовали обучающие за-
нятия по изготовлению снежи-
нок в технике оригами. Сна-
чала в них приняли участие 
младшие школьники города, 
затем — воспитанники дет-
ского сада №  «Ромашка». 
К процессу подключились 
и работники медико-сани-

тарной части, которые вме-
сте с малышами погрузились 
в мир волшебства, вдохнов-
ляясь их энергией и задором. 
Каждый участник мог проявить 
свою креативность, вырезая 
неповторимые снежинки. Те-
перь этот декор с замысло-
ватыми узорами, сделанный 
руками малышей, украшает 
классы и холлы школ, а так-
же окна в МСЧ № .

ТЕМПЕРАТУРА В КВАРТИРАХ  
ВО ВРЕМЯ ОТОПИТЕЛЬНОГО СЕЗОНА

Наступили холода, и мно-
гие горожане часто задают 
вопрос — какой должна быть 
температура в их квартирах 
во время отопительного се-
зона? Коммунальщики разъ-
ясняют: вопрос температуры 
воздуха регулируется норма-
ми действующего законода-
тельства, согласно которому 
установлены соответствую-
щие санитарно-эпидемио-
логические требования. Для 
жилых помещений от  до 
 °C, при этом допускается 
понижение температуры на 
три градуса по ночам.

Также напоминаем, куда 
обращаться, если остались 
вопросы по коммунальным 
темам. Аварийные заявки по 
вопросам водоснабжения, 
водоотведения и теплоснаб-
жения, которые касаются 
ситуаций за пределами ва-
ших квартир, принимают-
ся диспетчерской службой 
«Тепловодоканала» по тел.: 
+ () ––. Звонить 
можно круглосуточно. Если 
же вопрос касается непо-
средственно личного жилья, 
обращаться нужно по тел.:  
+ () ––.

ЕСТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ ЗАПИСАТЬСЯ  
НА ПРИЕМ К ВРАЧУ-ОФТАЛЬМОЛОГУ

Врач-офтальмолог выс-
шей категории ведет прием 
пациентов в медсанчасти 
Энергодара. Вера Бабанова, 
командированная к нам из 
Железногорска, специализи-
руется на диагностике и ле-
чении острых и хронических 
заболеваний глаз в амбула-
торных условиях. Специалист 
принимает взрослых паци-
ентов по предварительной 
записи. Запись по телефону: 

+ () ––, другие 
подробности — в городской 
медсанчасти.

ШАХМАТНЫЙ ТУРНИР, ПОСВЯЩЕННЫЙ  
40-ЛЕТИЮ ЗАПОРОЖСКОЙ АЭС

В турнире по шахматам 
участвовали работники атом-
ной станции. И желающих 
сразиться в классике было 
так много (причем и мужчин, 
и женщин), что всех участни-
ков по жребию разбили на 
три подгруппы, из каждой по 
двое лучших игроков выходи-
ли в финал.

В итоге победителем среди 
мужчин стал Эдуард Ковалев, 
а среди женщин лучший ре-
зультат у Елены Тихоновой.

— В шахматы играю 
с детства, — говорит Эду-
ард Ковалев. — Это моя лю-
бимая игра. После турниров 
прихожу домой и все инте-
ресные партии, которые 
сыграл, ввожу в компьютер, 
анализирую ошибки, чтобы 
в следующий раз их не по-
вторить. Это постоянный 
процесс. Дальше, надеюсь, 
поедем на другие соревно-
вания защищать честь За-
порожской АЭС.

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО

ВСТРЕЧА С ВЕТЕРАНАМИ
Молодым работникам Запо-
рожской АЭС о своем трудовом 
пути рассказывали ветераны 
атомной энергетики. Общий 
стаж работы в отрасли у по-
четных гостей — почти триста 
лет. Триста лет опыта, знаний 
и традиций.

Шесть ветеранов в уютной 
и дружеской атмосфере дели-
лись интересными, поучитель-
ными, а иногда и курьезными 
случаями из своих трудо-
вых биографий. Естественно, 
что в этот вечер авторитет-
ные энергетики вспоминали 
и о моменте пуска первого 
энергоблока, и другие эпизоды 
славной истории Запорожской 
АЭС. А Владимир Бронников 
поднял тему необходимости 
разработки документа с алго-
ритмом действий в случае во-
енных действий вблизи атом-
ного объекта — это ситуация, 

в которой сейчас находится 
Запорожская АЭС. По его мне-
нию, такой регламент должен 
быть разработан и утвержден 
на уровне Росатома.

Молодежь теперь надолго за-
помнит имена своих почетных 
гостей: это Владимир Констан-
тинович Бронников, прорабо-
тавший в атомной энергетике 
 лет, Валерий Владимирович 
Троян — почетный энергетик 

ЗАЭС, Александр Михайлович 
Бондаренко, трудившийся на 
нашем предприятии больше 
 лет, Станислав Борисович 
Некрасов — заместитель на-
чальника ЦТАИ, Илья Юрьевич 
Захаров — главный специалист 
по АЭС, общий стаж работы 
 лет и Владимир Ильич Бу-
гаев — работник службы глав-
ного технолога.

Ксения СВЕТЛОВА

ЕЛКА ЖЕЛАНИЙ
Сотрудники Запорожской АЭС исполнили желания детей из Энергодара
Акция «Елка желаний» 
проводилась впервые 
в истории станции. Ини-
циатором ее проведения 
выступил директор Юрий 
Черничук, которого вдох-
новила подобная новогод-
няя история в павильоне 
Росатома на ВДНХ.

Дети из Энергодара напи-
сали Деду Морозу  писем 
с рассказами о себе и своих 
новогодних мечтах. Шары 
с номерами писем были 
помещены в барабан, рас-
кручивая который взрослые 
доставали их методом слу-
чайного выбора. Счастлив-
чиками стали  ребенка… 
В роли волшебников высту-
пили руководители Запорож-
ской АЭС, а также работники 
станции, пожелавшие испол-
нить чью-то мечту. Письма 
детей были такими искрен-
ними, что многие руководи-
тели решили исполнить не 
одно, а несколько желаний. 
Как отметил Павел Мишин — 
заместитель директора по 
персоналу, о такой акции 
коллектив мечтал два 
года и наконец ее удалось 
реализовать.

Оказалось, что наши дети 
мечтают о музыкальных 
инструментах, новых книгах 
и мячах, настольных играх, 

куклах и плюшевых мед-
ведях, роботах, самокатах, 
беспроводных наушниках 
с фиолетовыми ушками, кра-
сках для рисования. А неко-
торые письма растрогали 
и удивили участников акции.

Володя,  лет: «Я люблю 
историю, читаю фэнтези. 
Люблю убирать свою ком-
нату, готовить еду. Дорогой 
Дед Мороз, я хочу, чтобы ты 
подарил мне игрушки для 
девочки Софии, которая 
больна ДЦП».

В и к т о р и я ,      л е т : 
«Дедушка Мороз, я очень хочу 
посетить Запорожскую АЭС, 
чтобы увидеть, где рабо-
тает моя мама».

Илья,   лет: «Доро-
гой Дед Мороз! Хочу поде-
литься с тобой своим секре-
том. Моя мечта — микро-
скоп для изучения клеток 
микроорганизмов».

Эмилия, , года: «Я очень 
люблю читать сказки про 
животных, помогать маме 
— наводить порядок и гото-
вить обед. Дорогой Дедушка 
Мороз, хочу поделиться 
своим секретом: я мечтаю, 
чтобы ты подарил мне 
большую куклу, косметику, 
раскраски, домик для куклы 
и плюшевого медведя».

Дима,  лет: «Дорогому 
Дедушке Морозу. Я люблю 
собирать конструктор 
Лего, лепить из пластилина, 
играть в солдатиков. Умею 
поливать цветы, лепить 
вместе с мамой вареники. 
И очень хочу, чтобы ты мне 
подарил набор солдатиков 
с военной техникой».

Лиза,  лет: «Я люблю 
читать сказки и стихи, петь 
песни, учусь играть на пиа-
нино. Я помогаю маме и уже 
умею печь печенье. Мечтаю, 
чтобы ты подарил мне дет-
ское караоке».

Все подарки из выиграв-
ших новогоднюю лотерею 
писем будут вручены детям 
в канун Нового года.

Юлия ЛАВРИК,  
Оксана БЕЛОВА
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БЫСТРЫЙ ПУТЬ К СВОЕМУ БИЗНЕСУ:
КАК БАНК МОЖЕТ УПРОСТИТЬ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЮ ЗАПУСК СОБСТВЕННОГО ДЕЛА
Жителям Запорожской 
и Херсонской областей, 
Донецкой и Луганской 
Народных Республик от-
крыта возможность для 
запуска и развития соб-
ственного дела. Гражда-
нину, который только 
принял решение начать 
бизнес, без банка-парт-
нера не обойтись. ПСБ 
рассказывает, какие ша-
ги нужно сделать буду-
щему бизнесмену, что-
бы поставить на рельсы 
собственное дело, и чем 
в этом поможет банк.

Немного забегая впе-
ред, важно отметить, что 
для запуска собственного 
дела начинающему пред-
принимателю потребует-
ся не более одного дня 
и единственный визит 
в отделение ПСБ.

. Зарегистрировать 
бизнес. Это первый 

и обязательный шаг, оп-
тимально осуществить 
его в банке. ПСБ за один 
визит клиента в офис 
оформит для него реги-
страцию индивидуаль-
ного предпринимателя 
(ИП) и общества с огра-
ниченной ответственно-
стью (ООО), освободив 
от необходимости идти 
в налоговую и много-
функциональный центр 
(МФЦ). Для этого на сай-
те ПСБ необходимо вы-
брать раздел «Регистра-
ция бизнеса», заполнить 
данные в личном каби-
нете и оставить заявку. 
Для регистрации ИП 
понадобится паспорт 
РФ и ИНН физического 
лица. А для ООО доста-
точно только паспор-
та: ИНН будет присво-
ен в ходе регистрации. 

Это быстро — около  
минут, и бесплатно — 
предпринимателю не 
придется оплачивать 
даже госпошлину.

. Открыть расчет-
ный счет и подклю-

чить расчетно-кассовое 
обслуживание (РКО). 
Юридические лица по 
закону обязаны открыть 
собственный банков-
ский счет. Для ИП этот 
шаг не обязателен, но 
желателен: наличие рас-
четного счета упростит 
процесс отчетности пе-
ред налоговой, выпла-
ту зарплаты и ведение 
бизнеса в целом. В ПСБ 
счет для юрлица и ИП 
можно открыть бес-
платно и максимум за 

 минут. После реги-
страции бизнеса в ПСБ 
расчетный счет можно 
открыть онлайн без вто-
рого посещения офиса.

. Организовать ра-
боту бухгалтерии. 

Без профессионального 
специалиста начинаю-
щему предпринимате-
лю непросто разобраться 
в нюансах бухучета и на-
логовых платежей. Но 
банк помогает и в этом 
вопросе. Онлайн-бухгал-
терия от ПСБ позволяет 
представителям малого 
и среднего бизнеса про-
водить сверку оплаты на-
логов и сдачу отчетности 
в ФНС, получать инфор-
мацию о сроках упла-
ты налоговых взносов 

и консультироваться со 
специалистами по веде-
нию учета. Онлайн-бух-
галтерию не требуется 
подключать специаль-
но — функционал нахо-
дится в мобильном при-
ложении и бесплатно 
доступен всем клиентам 
ПСБ.

. Подключить элек-
тронный доку-

ментооборот (ЭДО) 
и оформить квалифи-
цированную электрон-
ную подпись (КЭП). 
ЭДО дает возможность 
пользователям онлайн 
заключать договоры, 
формировать товарные 
накладные, подписы-
вать счета-фактуры, ак-
ты сверки и проч., не 

проводя очную встречу. 
Максимально упростить 
подписание электрон-
ных документов помо-
жет КЭП, которая имеет 
такую же юридическую 
силу, как и подпись на 
бумаге. Получить элек-
тронную подпись мож-
но за один визит в банк, 
а ЭДО доступен в мо-
бильном приложении 
всем клиентам ПСБ.

. Подключить тор-
говый эквайринг. 

Безналичная оплата — 
неотъемлемая состав-
ляющая современного 
бизнеса. Оплата картой 
повышает безопасность 
п р и е м а  п л а т е ж е й 
и укрепляет лояльность 
клиентов. Подключить 
услугу эквайринга в ПСБ 
довольно просто: нужно 
заполнить заявку в ин-
тернет-банке или мо-
бильном приложении 
и дождаться звонка от 
менеджера, который 
уточнит все необходи-
мые детали и предо-
ставит подробную кон-
сультацию. Стоимость 
услуги будет зависеть от 
выбранного тарифного 
плана.
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Когда общались с Кирил-
лом, не верилось, что ему 
всего лишь  года: так 
многого он уже достиг. 
Кирилл Кузякин — пред-
седатель регионального 
отделения Всероссий-
ского экологического 
общественного движе-
ния «Экосистема», автор 
проекта «Мастерская 
переработки “Разде-
ляй!“», работает с моло-
дежью в отделе патриоти-
ческого воспитания ГБУ 
«Молодежный ресурсный 
центр» и учится в МелГУ 
по специальности «Госу-
дарственное и муници-
пальное управление». 
С такой продвинутой 
молодежью у   нашей 
с т р а н ы  п р е к р а с н о е 
будущее!

Кирилл живет в Мелито-
поле и очень любит свой 
город. Желание видеть 
чистые дворы и улицы при-
вело его к тому, чем он сей-
час занимается.

— Проект «Мастерская 
переработки «Разделяй!»» 
зародился два года назад. 
У нас с командой была идея, 
которую, если честно, мы 
подсмотрели у ребят из 
Нижнего Новгорода: перера-
батывать пластик и пока-
зывать молодежи, через 
какие циклы обработки 
проходит сырье. При под-
держке Росмолодежь.Гранты 
мы закупили оборудование. 
Сейчас проводим интерак-
тивные мастер-классы по 
переработке мусора и рас-
сказываем про экологию — 
просто и понятно, — говорит 
наш герой.

Экологией и экологиче-
скими проблемами Кирилл 
интересуется с  лет. Выез-
жая с родителями на при-
роду, он обращал внимание, 
что люди после себя остав-
ляли много мусора. Это огор-
чало парня.

— Так родилось наше реги-
ональное отделение движе-
ния «Экосистема». И у нас 
есть глобальные задачи по 
продвижению экологической 
осведомленности в регионе. 
Одна из них — это откры-
тие «Мастерской перера-
ботки» в образовательном 

центре «Маяк» в Бердянске, 
АГПУ, и это уже выполня-
ется. А вот на стадии ре-
конструкции — Мастерская 
в Мелитополе. Сейчас там 
идет ремонт, но мы пригла-
шаем к сотрудничеству всех 
заинтересованных ребят, 
о б щ е о б р а з о в а т ел ь н ы е 
школы. А вот если говорить 
о мечте, — Кирилл делает 
паузу. — Я хочу, чтобы, под-
водя итоги следующего года, 
мы могли сказать, что наша 
молодежь стала осознанней 
относиться к окружающей 
среде. И чтобы в этом была 
заслуга нашего проекта.

Работать с молодежью 
должны молодые люди, 
которые понимают, что 
скучными лекциями невоз-
можно заинтересовать. 
Большего эффекта можно 
добиться через интерактив-
ные методы и увлекательные 
мастер-классы.

— Самое популярное на 
мастер-классе — это пере-
работка пластика, — расска-
зывает Кирилл. — Из обыч-
ных пластиковых бутылок 
и крышек мы делаем новые 
изделия, в частности бре-

локи. Ребят завораживает 
процесс плавления и дробле-
ния, понимание, что мусору 
можно дать вторую жизнь. 
Также вместе со школьни-
ками показываем, как пере-
рабатывается парафин 
и воск, используя воскоплав. 
Ребята перерабатывают 
старые огарки в  новые 
красивые свечки. С наших 
мастер-классов никто не 
уходит без подарков.

Причем подарки делаются 
своими руками и без затрат 
на материалы. Идея со све-
чами появилась восемь 
месяцев назад. Молодые 
люди посещали памятные 
акции и собирали остав-
шиеся огарки. Как пра-
вило, на таких мероприя-
тиях свечи не догорают до 
конца. У эко-волонтеров 
глаз на нецелесообразное 
расходование ресурсов уже 
наметан.

— Кирилл, не дума-
ешь ли ты, что такую же 
работу надо проводить 
и со взрослыми?

— Молодым здесь жить 
и строить общество буду-
щего, а нам необходимо 

заложить для этого прочный 
фундамент. В нашем случае 
это экологическая осознан-
ность, которую они будут 
передавать своим детям. 
Взрослым людям труднее 
привить новые привычки. 
Но мы всех приглашаем на 
наши мероприятия. Особой 
популярностью среди взрос-
лого населения пользуются 
акции по высадке деревьев.

Действительно, моло-
дежь с большим энтузиаз-
мом откликается на экспе-
рименты и возможность 
получить новые знания. 
Если раньше эко-волонтеры 
ходили по школам и предла-
гали свои мастер-классы, то 
сейчас уже общеобразова-
тельные учреждения выхо-
дят на них.

— Звонят и ставят нас 
перед фактом: мы собрали 
ПЭТ-бутылки, парафин, 
приезжайте к нам, заби-
райте сырье, проводите 
мастер-класс, — смеется 
Кирилл и обещает охватить 
как минимум все регионы 
Запорожской области.

И эта мечта — сделать свой 
регион чище — уже осущест-

вляется. Слава о команде 
распространяется, и жители 
целенаправленно свозят 
вторсырье на переработку 
к ним в мастерскую. Осо-
бенно радостно, что про-
ект, который создавался 
для гранта, получил про-
должение после его окон-
чания. Более того, допол-
нительно докупается обо-
рудование, и мастерская 
имеет все шансы перерасти 
в глобальный проект. Скоро 
это будет маленький завод. 
Кирилл на это предположе-
ние только улыбается: время 
покажет. Главное — это про-
вести правильную работу 
с молодежью.

— А что вы еще делаете 
из пластика?

— Сейчас эксперименти-
руем с экструдером, полу-
чаем более плотные пла-
стиковые листы, из которых 
хотим делать разнообразные 
интерьерные, экстерьерные 
изделия. Например, лавочки. 
На другом оборудовании 
разрезаем ПЭТ-бутылки 
и отправляем на D-принтер, 
который печатает вообще 
любые изделия. Делаем 
много сувенирной продук-
ции: брелоки, стаканчики, 
подставки под телефон, 
планшетки, разделочные 
доски и т. д.

Чтобы добиться результата, 
нужна команда. Кириллу 
удалось найти единомыш-
ленников. Это студенты, 
школьники с активной жиз-
ненной позицией. За каж-
дым закреплен свой пласт 
работы: кто-то отвечает за 
техническую часть, медиа- 
освещение, привлечение 
молодежи, а кто-то занят 
работой в мастерской и на 
мастер-классах. Команда 
часто берется за что-то 
новое, например освоили 
выпуск футболок, используя 
термопечать на ткани. Эта 
инициатива стала общим 
хобби, которое переросло 
в коммерцию. Постоянное 
развитие с реализацией 
своих идей помогает ребя-
там развиваться и заражать 
энтузиазмом окружающих.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото из личного архива 

К. Кузякина

ПРОСТО, ЧИСТО 
И ПОНЯТНО
В Мелитополе набирает обороты молодежный проект по переработке мусора

ПОВЫШЕНИЕ КОМПЕТЕНЦИЙ
За  год в Запорожской об-
ласти организовано более  
лекций и мастер-классов для 
 сотрудников исполни-
тельной власти и депутатов. 
А знаниями с ними делились 
лекторы проекта «Знание.Го-
сударство» — руководители 
ведущих организаций России, 
политтехнологи, психологи, 
ученые и бизнесмены.

Главные векторы встреч — ге-
ополитика, российская государ-
ственность, работа с персона-
лом. Мероприятия Российского 
общества «Знание» проходили 
при поддержке Администра-
ции Запорожской области, 
регионального министерства 
образования и науки, а также 
министерства по молодежной 
политике.

— Проект «Знание.Государ-
ство» стал для госслужащих 
Запорожской области очеред-
ным большим этапом повы-
шения компетенций, уровня 

знаний, возможностью проя-
вить себя. Но не только это 
направление общество «Зна-
ние» формирует уже два года 
в нашем регионе. Вклад орга-

низации в образовательную 
платформу Запорожской об-
ласти сложно переоценить, 
наша молодежь может рас-
ширять свои знания, кругозор, 
принимать участие в ведущих 
марафонах и образовательных 
форумах. Продолжаем плот-
ное сотрудничество с обще-
ством «Знание», результаты 
очень весомые, возможности 
для наших жителей практи-
чески безграничные. Причем 
для людей всех возрастов 
и с разными профессиональ-
ными навыками, — подчеркнул 
губернатор Запорожской об-
ласти, председатель Наблюда-
тельного совета Российского 
общества «Знание» в регионе 
Евгений Балицкий.

Евгений ЛИМБА

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За!ТВ, За!Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет-ресурсы.

Обращаться в отдел 
продаж рекламы  

+7 (990) 200–01–52.
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ВОЛЕЙБОЛИСТЫ 
ОДЕРЖАЛИ ВТОРУЮ 
ПОБЕДУ НА ЧЕМПИОНАТЕ 
РОССИИ

Мужская сборная Запорож-
ской области по волейболу 
провела два заключительных 
матча в группе «Юг» (Южный 
и Северо-Кавказский феде-
ральные округа) Первой лиги 
чемпионата России. Игры про-
ходили на площадке спорт-
комплекса в пгт Ильское 
Краснодарского края. Сначала 
наши парни в упорной борьбе 
уступили в четырех партиях 
команде МГТУ- из Майкопа — 
: (:, :, :, :). 
А затем также в четырех пар-

тиях обыграли команду «Диго-
ра» из Северной Осетии — : 
(:, :, :, :). В итоге 
сборная Запорожской области 
при двух победах заняла ше-
стое место из восьми команд 
в своей группе.

В МЕЛИТОПОЛЕ ПРОВЕЛИ 
СОРЕВНОВАНИЯ  
ПО КИОКУСИНКАЙ

Турнир, который проходил 
при поддержке региональ-
ного управления Росгвардии, 
был посвящен памяти майора 
Руслана Примова — офицера 
спецназа ведомства, погиб-
шего при выполнении задач 
специальной военной опе-

рации. К участникам турнира 
с видеоприветствием обра-
тилась мать майора Примова, 
которая поблагодарила за со-
хранение памяти о сыне и по-
желала честной борьбы всем 
спортсменам. Перед началом 
поединков технику этого стиля 
карате в ходе показательных 
выступлений продемонстри-
ровали представители недав-
но созданной в Запорожской 
области Федерации киокусин-
кай и гости из Крыма, также 
принявшие участие в турнире. 
Всего в спортзале СОШ №  
им. графа Е. Ф. Комаровско-
го было проведено около 
ста поединков, в которых 

юные участники показывали 
свои лучшие навыки и волю 
к победе.

ТЯЖЕЛОАТЛЕТЫ 
ОТЛИЧИЛИСЬ  
НА ТУРНИРЕ В МОСКВЕ 

Команда Запорожской об-
ласти успешно выступила 
на всероссийских соревно-
ваниях по тяжелой атлетике 
«Железная лига Гераклиона». 
На турнире в Москве с  по 
 декабря в разных возраст-
ных и весовых категориях 
выступали  спортсменов 
из разных регионов страны. 

У наших три медали. Серебря-
ным призером в весе до  кг 
стал Денис Кириленко. Бронзу 
в весовой категории до  кг 
завоевал Руслан Фареняк. 
И также бронзовым призе-
ром стал Александр Сергеев 
(свыше  кг). Стоит отме-
тить и успешное выступление 
Кирилла Лещенко в весе до 
 кг. Все штангисты — вос-
питанники тренера-препо-
давателя Днепрорудненской 
детско-юношеской спортив-
ной школы «Горняк» Виталия 
Марсавина.
Рубрику ведет Арсен МИРЗОЕВ

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ
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